



Paris, le 18 Juin 2012,

COMMUNIQUE DE PRESSE

Parité : encore bien loin de l'objectif fixé mais en nette progression !

Comme à chaque élection, les membres de l'Observatoire de la parité constatent que la mise en œuvre de l'objectif constitutionnel de parité, quoique trop lente, marque néanmoins un progrès.

Le pourcentage de femmes élues à l'Assemblée Nationale lors de ce dernier scrutin est passé de 18,7% en 2007 à 26,9%.

Il reste en deçà du seuil fixé par l'Europe (30%) pour qu'un groupe quel qu'il soit, puisse exercer un poids politique sur une assemblée.

Dans cette lente progression de la féminisation, les partis politiques ne sont pas égaux :

- à gauche, sur les 44,8% de femmes investies, **36,7% ont été élues.**

Le parti socialiste compte 37,5% de femmes parmi ses députés élus, le parti radical de gauche, 33,3%, Europe-Ecologie-Les Verts, 52,9%.

- à droite, les femmes représentaient 38,4% de candidates, **12,8% ont été élues.**

Les partis centristes n'ont aucune députée et 13,9% des élus de l'UMP sont des élues.

Ces disparités mettent en lumière les stratégies électorales des partis politiques et, en particulier, l'attribution de circonscriptions plus difficiles aux femmes. Le projet paritaire revendiqué par les partis de gauche a permis le renouvellement des élu-e-s et l'élection d'un plus grand nombre de femmes.

Toutefois, à l'heure où les femmes ont été nommées, à parité au gouvernement, les hommes sont encore élus majoritairement au Parlement, y compris à gauche.

Les membres de l'Observatoire maintiennent leur vigilance et préciseront, dans un rapport à destination de tous les législateurs et législatrices, leurs recommandations pour accéder à une véritable gouvernance paritaire.